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《生逢灿烂的日子》后天开播 女神变叛逆北京妞
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近日，羽泉20周年的巡演启

动。心情大好的陈羽凡在记者会

上，也顺便回应了他退出娱乐圈又

复出的心情，“退出是为了我爱的

人，这次回归时为了爱我的人，(那
件事)翻篇了”。

在京举行20周年巡演北京站

发布会上，胡海泉笑言，11月18日
对陈羽凡、对组合都是大日子，“这

一天不仅是羽凡生日，20年前这一

天我们正式签约出道了”。因而一

次盛大的巡演计划势在必行。发

布会上两人共同宣布，将以北

京的圣诞演唱会为起点，在

包括广州以及深圳在内

的各大城市进行巡演。

羽凡表示，20年
对于羽泉来说是

一个很重要的

节点，必须

给歌迷呈

现 不 一

样的圣

诞演唱

会 ，演

唱会上会改编一些以前没有唱过的

歌，也会呈现出很多细节的东西。令在

场歌迷惊喜的是，羽泉组合第12张创

作专辑也会在巡演期间披露。

一身红西服到场的陈羽凡或

许因为“双喜临门”，在现场表现异

常活跃，一会哼起了海泉还不让曝

光的新歌歌词，“让自己解脱……

让自己洒脱……”一会鼓励媒体

“提的问题大胆一点”。这一点记者

没有让他失望，毕竟这是他公开宣

布“无限期退出娱乐圈”后满7个月

时间，再次活跃在幕前。听到“大家

很担心，以后不会再退出这一行了

吧”，陈羽凡认真回应：“我理解的

退出和回归，取决于你的业务能力

是否适应这个行业。我做的每一个

选择都是因为爱，退出是为了我爱

的人，这次如果算回归，就是为了

爱我的人。”说完这番话后，在场歌

迷纷纷欢呼鼓掌，陈羽凡补充大

喊：“(那件事)翻篇了。”

事实上，对于陈羽凡回归一事近

来议论纷纷，上月底他和胡海泉在

《梦想的声音2》合体担任导师，就被

网友吐槽“言而无信”，但更多网友表

示支持，认为“他是无辜的，退出才是

永久损失”。活动中被问起组合走过

20年，有没有互相看不顺眼的地方，

胡海泉认为这就跟两口子过日子一

样，“互相容忍，但是羽凡有一点跟我

不一样，他不爱吃东西”。陈羽凡则说

如果相互埋怨，他们也走不了20年，

“我觉得自己也不够完美，凭什么要

求别人完美呢？用心相处，相信对方

能包容自己就行了”。 据信息时报

陈羽凡：
退出是为了我爱的人
回归是为了爱我的人

从

前几年的

《心术》《青

年医生》，到

今 年 的《 外 科

风云》，以及10月30
日开播的《急诊科医生》，医疗题材电视

剧在荧屏上屡见不鲜，几乎每部都能够

引发热议。然而国产医疗剧如今几乎年

年都有，但爆款之作并不多见。反观美

国和日本，高质量医疗剧层出不穷，其

中不乏《豪斯医生》《白色巨塔》等经典

之作。

曾有医疗剧发声明

致歉常识性错误

之前就有业内人士表示，医疗剧其

实很难拍，因为专业性特别强，而且如

今观众对医疗非常关注，最容易被挑

刺。像今年上半年，《外科风云》刚播出

不久，就因为剧中出现的医疗常识性错

误而招致口水无数，在多种因素下，《外

科风云》的豆瓣评分一度跌至6 . 6分。

而之前的《青年医生》，也被医生吐槽

说，医生护士都忙着谈恋爱，且医疗知

识严重错误，后来剧组甚至还发出了致

歉声明。

“急诊科”片尾的

“急救常识”被点赞

相比之下，今年的《急诊科医生》的

荧屏之旅稍显平稳，不过也有观众吐槽

说医疗知识也有不贴切的地方，节奏和

剧情不如预期。但值得称赞的是，剧中

不仅对各个术语有字幕简介，该剧还开

创了国产医疗剧的一个先例，即，在每

一集的末尾，都会有剧中

的主要角色为观众介绍一

个急救小常识，不少观众反映

说这部分还挺实用。

美国医疗神剧

甚至有15季之多

医疗剧起源于美国，经常会涉及

“生命”、“死亡”等和每个人息息相关

的主题，除了刻画医生，医疗剧本身也

极具话题性和社会性，涉及医患关系、

医疗事故、医疗腐败等多个社会热点

话题。

举例来说，美剧《豪斯医生》从

2004年一直播到了2012年。同样很著

名的神剧《急诊室的故事》更是有15季
之多，足足播出了15年。

据扬子晚报

国产医疗剧
年年有但缺少爆款

记者：你在电视剧《生逢灿烂的日子》中

演一个什么角色？

车晓：在这个戏里面我演的是裴小云，

又叫二小姐。是一个非常叛逆的姑娘，她的

人生非常摇滚。她小的时候离家出走，染上

了恶习，并带了一个私生子，在夜总会唱歌，

来养着自己的孩子和精神失常的母亲，这么

一个有摇滚范儿的姑娘。

记者：这个角色和你以往的角色相比好

像很颠覆吧？

车晓：这个角色是很颠覆，可能是我们

在比如说小的时候，十几、二十岁的时候心

里都有挺疯狂的一些东西。但是有的人释放

出来了，有的人就把它消化掉了，我心里可

能也有这样的部分。这个角色可能也是我性

格的一部分，但是曾经没有这个机会去挑战

这样的一个角色。所以大家都觉得车晓怎么

突然之间就放飞自我？但也是我性格的一部

分。

记者：刚刚接到这个角色的时候，就认

为自己能够把握好这个角色吗？

车晓：我其实受到编剧老师果靖霖的鼓

励，因为他找到我演这个角色，一开始我是

拒绝的。这个角色需要自弹自唱，我不会唱

歌，我能演吗？我觉得在台上的台风，她去广

州当广漂那么多年，我怕我演不好，糟蹋人

家的剧本。一开始我把人家拒绝了，他又找

到我。第二次找到我的时候，我就跟他聊了

一次，我问：“为什么找我担任这个角色？”我

甚至心里物色了一个比我更合适的人。

记者：谁比你更适合演这个角色？

车晓：我当时想万茜，万茜她拿过金马

奖，我觉得她合适，我跟果老师说：“她合

适。”他说：“我不知道怎么安慰你，但我写这

个人物时，脑子里的标准可能会让你安心一

点。写这个人物的时候，我想她必须由一个

北京女孩来演，要有那个劲儿，而且一定是

大高个。”

当时他讲完之后，我当时一想那就是我

吧。但是我不会唱，他说我可以给你找个音

乐老师，给你一些安全感吧，所以就接了那

个戏。

记者：上《演员的诞生》有没有新的思

考？

车晓：我发现演员实际上就是一个人要

玩一个感觉，包括你说周云鹏，最开始他们

跟我讲说你的对手是周云鹏。我百度了一

下，他是二人转演员，当然现在有演电影。我

当时想二人转演员，我肯定演不过他。比如

说你上台走三步，你就要摔5个跟头，必须要

赢得叫好跟眼球。我说这我怎么演？我们是

通过戏的积累，然后刻画人物。你要10
分 钟 演 个 小 品，他肯定抢

完了，我不是炮灰吗？

他 说 也 不 是 ，这

叫《 演 员 的 诞

生 》，不 是 喜

剧。

但 是

我 觉 得

一 个 演

员是要玩

一 个 劲

儿，一个所

谓的人设。

这东西要是

弄 得 很 浓

烈 ，很 极 致 ，

就是个成功的

人设。

记者：反正不

管怎么说，《演员的诞

生》演喜剧对你的颠覆

很大的。

车晓：我看过北京台的《跨界喜剧王》。

其实我生活中是一个挺开心果的人，我朋友

都觉得我该去演喜剧，所以尝试了一下。

记者：这次对表演有没有新的认知？上

了节目之后，觉得自己更适合哪一块？

车晓：还真有。要看还是不是这个故事、

人物？其实很多人说你想要什么故事类型？

其实还是要故事是好的，人物是精彩的，就

都没问题。它不存在说这个角色我不演，或

者那个角色我不碰，在我这儿没有这个。它

就是故事的差距。

记者：如果再让你参加这个节目，你自

己特别想要挑战的角色类型是什么样？

车晓：我那天看节目的时候，觉得那个

宫斗戏演得挺好的。那个作品很完整，两个

人都有展示的机会，舒畅的角色有一个反

转，辛芷蕾的角色虽然没有反转，但是人物

非常饱满。这样一来，她们两个人都有展示

的机会。

记者：宋丹丹说其实你特别适合挑战春

晚小品，自己有想尝试一下的冲动吗？

车晓：我特想上春晚，我从去年就以为

我能上春晚了，因为曾上过秋晚嘛，然后

还上了热搜，唱了一个很短的一个歌。因

为好像说央视春晚跟秋晚就是两个最大

的晚会嘛。我当时觉得我上秋晚效果这么

好，肯定会受到邀约上春晚，但是等到现在

也没有人来找我。

据法制晚报

11月22日起，47集都市励

志大戏《生逢灿烂的日子》(原名《北京人

在北京》)在北京卫视开播。该剧由果靖霖担纲

编剧与艺术总监，著名导演周友朝执导。演员阵容一

举囊括众多实力派演员：张嘉译、果靖霖、刘佩琦、姜武，

更有车晓、娜仁花等联袂出演。故事将镜头对准青春岁月更

为厚重的“70后”，讲述了老北京胡同里一户普通人家四兄弟

从青年到不惑之年的人生历程，更从中折射着大时代的发展与

变迁。

记者在发布会后专访了演员车晓，车晓笑称，剧中饰演的

裴小云“做尽了自己年轻时想都不敢想的事情，并且活得无

怨无悔，十分潇洒”。剧中的二小姐颇有些离经叛道，她违

背了母亲的意愿，独自一人远行追求歌手梦。为了演出

一个歌手的气场，车晓也是做足了功课：“为了演好

歌手的状态，我找了很多京籍歌手的现场演唱视

频，比如王菲、艾静等，一点点临摹她们的气

场和台风，希望能展现出一个优秀

歌手的气质。”


	S17-PDF 版面

